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【香港商報訊】記者黃鶯報道：今年全國兩
會，本報派出強大的採訪團隊赴北京進行現場
報道，並以全媒體陣容呈現，攜手全球商報聯
盟20家華文媒體，組建北京融媒體演播廳，為
全球受眾提供豐富全面的兩會信息。全國兩會
期間，香港商報獨家視頻單條全網傳播量破5
億，兩會系列報道全網傳播量破12億。

在今年全國兩會上，本報抓流量、盯熱點，
佳作頻出。記者木子獨家採訪到解放軍海軍政
委袁華智和空軍副司令王偉，製作了多條爆款
視頻。其中，《第四艘航母是否核動力？海軍
政委：很快會公布！》一經推送，在全網掀起
傳播熱潮，獲得包括小央視頻、環球網、澎湃
新聞、法國國際廣播電台、明報等在內的多家

海內外媒體轉發。原創話題#中國第四艘航母
很快公布#一經發布火速登上內地微博熱搜
榜，後續更是登上微博熱搜榜第一名，僅微
博話題閱讀量就超過 1.2 億。經過幾天的持續
發酵，該視頻全網傳播量破5億。視頻《空軍
副司令：轟 20 快將公布 值得驕傲值得興
奮》《南海制空權？空軍副司令：我們有信
心！》發布後迅速登上各大平台熱搜榜單，
播放量雙雙過億。

《發展新質生產力需要哪些金融支援？董
明珠霸氣笑稱：我不需要，我有錢！》在互
聯網掀起熱烈討論；《兩會追星現場！甄子
丹三次上錯車 逗笑自己》中，記者追訪甄子
丹的熱門花絮更登上友媒的報紙版面。不少

行家發來消息，稱感受到了香港商報在兩會
報道中的拚搏精神。

本報記者還在河北、山東、重慶等地方代表
團的開放日活動上獲得提問機會，並且被包括
央視在內的多家內地媒體採訪，彰顯出香港主
流財經媒體的風采。

兩會期間，前方記者記錄精彩發言、拍攝
會場圖片、錄製現場視頻，後方團隊密切配
合，以求第一時間傳遞出兩會聲音……他們
當中大部分人都不在鏡頭裏，卻是大會報道
中不可或缺的一部分。

前後方密切聯動，扛下一場場新聞硬仗的
考驗，香港商報 「新聞鐵軍」終於圓滿完成此
次全國兩會的新聞報道工作。

「新聞鐵軍」直擊兩會 爆款頻出傳播逾12億

本報記者在人民大會堂前合影。 記者張宇 攝

【香港商報訊】記者
余麗齡 通訊員單偉宗報
道： 「政府工作報告對
今年經濟社會發展預期
目標、總體要求、重點
任務等作出全面部署，
其中提出 『大力發展海
洋 經 濟 ， 建 設 海 洋 強
國』等。廣東省汕尾市
將聚焦國家及省關於區

域協調發展部署，發揮海洋大市優勢，堅持以海洋
為紐帶，在服務深圳發展的同時壯大自身，全力做
好 『融灣』這篇大文章。」日前，全國人大代表、
汕尾市市長鄭海濤在參加十四屆全國人大二次會議
廣東代表團小組會議審議政府工作報告時說。

鄭海濤介紹，汕尾依託原有的比亞迪汽車、比亞
迪實業、比亞迪電子等產業基礎，發展汽車零部
件、電子器件、電池等細分領域，作為新能源汽車
的配套產業。此外，汕尾將紅海灣場址200萬千瓦
海上風電項目送出登陸點設在深汕特別合作區，每
年可為深圳提供60億度綠電指標，為深圳等灣區城
市開拓海外市場提供 「綠電」保障。

鄭海濤說，目前，汕尾正加快推動20片、總面積
775.05平方公里的海洋牧場和馬宮等漁港經濟區建
設，發展 「深海漁業—漁港經濟—精深加工—冷鏈
物流—品牌銷售」全產業鏈，爭創現代化海洋牧場
省級創新試驗區。汕尾市還將壯大深遠海捕撈、水
產品精深加工、石化新材料、現代物流等產業，並
通過海洋產業科技研發與人才梯隊建設培育新質生
產力，打造高質量發展的 「藍色引擎」。

【香港商報訊】面對新
質生產力的發展需求，廣
大民營企業家應如何秉持
科技創新驅動的理念，推
進新質生產力的培育？在
全國兩會期間，全國人大
代表、全國工商聯副主
席、全聯科技裝備業商會
會長、泰豪集團有限公司
董事會主席黃代放接受本

報採訪時表示，新質生產力代表着未來經濟發展的
方向和動力，是當前科技革命和產業變革中最具潛
力和活力的力量。在他看來，新質生產力主要包括
以人工智能、大數據、AR/VR、雲計算、物聯網等
為代表的新技術，這些技術正深刻改變着生產方
式、企業組織形態和市場需求，推動着傳統產業的
升級和新興產業的興起，從而塑造中國經濟新的核
心競爭力和發展新動能。

作為江西民營企業的代表，黃代放表示，泰豪集
團之後將圍繞智能科技、能源科技、軍工裝備和應
急裝備四大核心產業布局，加大對人工智能、AR/
VR、大數據等前沿技術的投入，推動多項關鍵技術
突破；重點推進製造業的智能化和數字化，通過產
品的數字化、生產的智能化、服務的無人化，實現
生產效率和成本控制的雙重提升，加快企業向數字
化轉型的步伐；不斷深化和優化產教融合機制，不
斷擴大與海內外頂尖科研院所的合作，增加投入建
設產業研究院和重點實驗室；加大對AI研究院和VR
研究院的投入和支持，以及AI/VR、大數據等新技
術在智慧平安校園、智慧企業、智慧應急、智慧虛
擬仿真等應用場景的探索，最終實現從技術研發到
產品生產再到市場應用的無縫對接，提高研發效率
和成果轉化率，加速科技成果的產業化進程，從而
不斷提升企業的創新能力和核心競爭力，為實現企
業的可持續發展和為國家經濟高質量發展貢獻力
量。 郭美勤 彭倩玉 黃凌媛

【香港商報訊】記者
付彥華、張曉磊報道：
全國兩會期間，全國人
大代表、博發康安控股
集團有限公司董事長、
黑龍江省總商會副會長
陸曉琳建議，打造向北
開放新高地，應深度融
入 「一帶一路」建設，
積極推進中蒙俄經濟走

廊建設，從而推進高水平對外開放。
陸曉琳表示，建設中蒙俄經濟走廊目前還存在服

務體系不夠完善、政策引導力度較差、中蒙之間口
岸的基礎設施建設過於落後的問題。

對於如何加快建設中蒙俄經濟走廊，陸曉琳建
議，建立中俄東北、遠東兩地區對外開放平台的

信息公開數據庫，打造數字運輸走廊，實現中俄
兩地傳統互聯互通項目和新興互聯領域（跨境電
商、電力通信等）協同發展。另外，探索中俄間
鐵路、公路、海運空運數據共享，減少重複查
驗，提高貨物交付效率；同時，建議加快利用交
通通道聯網上雲等數字化技術，實現一貨一碼、
一碼溯源，提高中俄兩地區對外開放平台的雙向
運輸能力。

她還建議，中蒙開展更深入的自貿談判，促進雙
邊貿易的自由化和便利化；擴大中蒙貿易規模，完
善貿易結構，擴大煤炭、鐵礦石、農產品貿易。在
傳統貿易基礎上，大力發展互聯網經濟，促進中蒙
跨境電子商務發展。同時，加強在投資、金融、基
礎設施建設等領域的合作，並充分發揮東北地區與
蒙古國接壤的優勢，推動邊境經濟合作區和跨境經
濟合作區的建設。

隨着《流浪地球》系列、《封神三部曲》《刺殺
小說家》《獨行月球》《萬里歸途》《南來北往》
等一批優質影視作品的誕生，以青島東方影都為龍
頭的青島影視基地全面起勢。

第28屆香港國際影視展11日開幕，山東館內連續
舉辦多場推介發布活動。活動上，青島市委常委、
宣傳部部長劉升勤推介 「世界電影之都」名片，吸
引了眾多業內人士關注。

據了解，2017年，青島成功入選聯合國教科文組
織 「世界電影之都」。截至目前，位於青島西海岸
新區的青島影視基地核心區已集聚影視企業近千
家 ， 影 視 產 業 項 目 總 投 資 超 3000 億 元 （ 人 民
幣，下同），累計接待劇組300餘個，備案項目365

個，電影票房總產出超308億元，擁有東方影都影
視產業園、大劇院及秀場、商業綜合體、主題樂園
等九大業態，以及中國廣電·青島5G高新視頻實驗
園區、藏馬山影視城、國際VR產業園、電影博物
館、時空數字文化園、西區片場等影視相關項目。

此外，先後舉辦 「金鳳凰獎」中國電影表演藝術
學會獎頒獎活動、首屆上合組織國家電影節、青島
影視博覽會、中國網絡視聽精品創作峰會等重大影
視文化活動。

隨着《流浪地球》系列、《封神三部曲》等國產
工業電影的誕生，青島影視基地成為中國影視工業
化製作的引領者，被譽為 「中國科幻大片的搖
籃」。

近年來，青島影視基地與
香港影視界保持了密切合
作，成龍、劉德華、王家
衛、林超賢、邱禮濤、陳國
輝、文詠珊、溫碧霞等著名
影視人紛紛到基地出席活動
或創作作品。英皇、寰宇和
著名置景師鍾劍偉已經落戶
該基地。

青島西海岸新區工委區委
常委、宣傳部部長馬金華向記者表示， 「影視是世
界文明互鑒的橋樑，是跨文化對話、加深了解的一
扇窗。我們熱情歡迎香港影視界了解、選擇青島影

視基地，同時歡迎香港及海內外朋友到青島西海岸
觀光遊覽、投資置業。」

齊薇然

青島影視基地香港推介引關注

青島影視基地推介會現場青島影視基地推介會現場。。

隨着《流浪地球》系列、《封神三部曲》《刺殺
小說家》《獨行月球》《萬里歸途》《南來北往》
等一批優質影視作品的誕生，以青島東方影都為龍
頭的青島影視基地全面起勢。

第28屆香港國際影視展11日開幕，山東館內連續
舉辦多場推介發布活動。活動上，青島市委常委、
宣傳部部長劉升勤推介 「世界電影之都」名片，吸
引了眾多業內人士關注。

據了解，2017年，青島成功入選聯合國教科文組
織 「世界電影之都」。截至目前，位於青島西海岸
新區的青島影視基地核心區已集聚影視企業近千
家 ， 影 視 產 業 項 目 總 投 資 超 3000 億 元 （ 人 民
幣，下同），累計接待劇組300餘個，備案項目365

個，電影票房總產出超308億元，擁有東方影都影
視產業園、大劇院及秀場、商業綜合體、主題樂園
等九大業態，以及中國廣電·青島5G高新視頻實驗
園區、藏馬山影視城、國際VR產業園、電影博物
館、時空數字文化園、西區片場等影視相關項目。

此外，先後舉辦 「金鳳凰獎」中國電影表演藝術
學會獎頒獎活動、首屆上合組織國家電影節、青島
影視博覽會、中國網絡視聽精品創作峰會等重大影
視文化活動。

隨着《流浪地球》系列、《封神三部曲》等國產
工業電影的誕生，青島影視基地成為中國影視工業
化製作的引領者，被譽為 「中國科幻大片的搖
籃」。

近年來，青島影視基地與
香港影視界保持了密切合
作，成龍、劉德華、王家
衛、林超賢、邱禮濤、陳國
輝、文詠珊、溫碧霞等著名
影視人紛紛到基地出席活動
或創作作品。英皇、寰宇和
著名置景師鍾劍偉已經落戶
該基地。

青島西海岸新區工委區委
常委、宣傳部部長馬金華向記者表示， 「影視是世
界文明互鑒的橋樑，是跨文化對話、加深了解的一
扇窗。我們熱情歡迎香港影視界了解、選擇青島影

視基地，同時歡迎香港及海內外朋友到青島西海岸
觀光遊覽、投資置業。」

齊薇然

青島影視基地香港推介引關注

青島影視基地推介會現場青島影視基地推介會現場。。

【香港商報訊】記
者杜林、宋璟報道：
全國兩會期間，全國
政協委員、中信泰富
特鋼集團有限公司黨
委書記、董事長錢剛
表示，鋼鐵產業要進
一步推動產業鏈企業
融通創新，提高新材
料、新產品供給能力

及水平，為加快發展新質生產力提供更有力的支
撐。

習近平總書記在參加江蘇代表團審議時提出，要
因地制宜發展新質生產力。 「對於我們鋼鐵這個產
業來說，要抓住機遇，提高新材料、新產品的供給
能力和水平，推進高端化、智能化、綠色化轉型，
為加快發展新質生產力提供更有力的支撐。」錢剛
說，在新質生產力的課題中，產業升級是提升競爭

力的 「關鍵一步」。
近年來，中信泰富特鋼積極參與建設 「綠色+智

造」先進製造業集群，圍繞新能源、信息技術、
新材料等領域，樹立綠色智造產業集群典型標
杆。

錢剛認為，企業創新不是單打獨鬥，應該推動大
中小企業融通創新，發揮 「1+1＞2」的矩陣效應。
如在創新鏈上，行業骨幹企業牽頭聯合高校院所、
產業鏈上下游中小企業，組建創新聯合體，着力突
破 「卡脖子」關鍵核心技術；在產業鏈上，強化企
業的分工協作，大企業重點幫助中小企業改進提升
工藝流程、質量管理、產品可靠性，中小企業重點
當好大企業的 「配套專家」，打造創新企業集群，
推動形成創新矩陣引力場。

錢剛表示，鋼鐵行業作為典型的資源和能源密集
型產業，推動綠色化轉型，是鋼鐵行業高質量發展的
內在要求，也是塑造鋼鐵企業核心競爭力的必然選
擇。

【香港商報訊】全國人
大代表、牧原股份董事長
秦英林對於今年政府工作
報告中提到的 「加快發展
新質生產力」有自己的解
讀。他認為，新質生產力
主要體現在創新上，表現
在工藝的改善、技術的提
高，最後達成生產效率的
提升，實現成本更低、產

出更高、價值更多、盈利能力更強。
「智能化、人工智能發展在很多方面替代了傳統

的生產方式，新質生產力未來的提升空間會更大，
技術的創新推進力會更強。未來企業的發展，一定
是在創新層面上求生存，如果沒有創新支持發展，
企業就成了落後生產力，大量資產將成為沉沒成
本。」秦英林認為，創新是一個企業發展的核心，
甚至說，企業發展的靈魂就是創新。發展新質生產
力要從技術原點發力，從底層做起；要堅持長期主

義，今年、明年、後年不一定能看到價值看到利
潤，但是，還是要堅持做深層次創新研發。企業發
展新質生產力要求領導的精力、企業財力、人力分
布都要在技術研發創新上。

秦英林說： 「企業發展新質生產力有三個檢查指
標：一要看領導的精力是投在經營上，還是投在創
新深層的發展上；二要看財力，是投在經營上，還
是投在創新上；三個是看人力分布，是放在經營
上，還是放在研發上。」

秦英林還多年持續關注生豬行業的高質量發展。
他建議生豬行業要堅定不移加大技術創新，依靠創
新驅動，提升養豬技術水平，助推養豬行業高質量
發展。 王皓萍 李欣

【香港商報訊】全國兩
會期間，全國人大代表、
贛商總會會長、方大集團
股份有限公司董事長熊建
明表示，粵港澳大灣區開
放包容，綻放着澎湃的活
力，就像一個巨大的磁
場，吸引着全球的資金、
技術和人才。大灣區的實
踐證明，只有改革開放，

擁抱世界，才能走在時代的前列。在大灣區這麽多
年，他深刻感受到粵港澳大灣區的開放包容、協同
創新，大灣區各城市間緊密合作，優勢互補，形成
了一個強大的創新鏈、產業鏈和城市群效應。這種
協同創新的發展模式能極大推動區域經濟整體發

展。江西可以從大灣區的發展經驗中汲取智慧和力
量，加快推進高質量發展。

贛商總會作為助推江西高質量發展的主力軍、宣
傳推介江西的主攻手，是實現江西與粵港澳大灣區
之間相互聯繫的重要橋樑和紐帶。近年來，由熊建
明負責的贛商總會緊緊圍繞助推江西高質量發展，
全力抓好服務贛商、服務江西經濟社會發展等中心
工作，全球贛商隊伍進一步壯大，組織體系進一步
完備，贛商品牌影響力進一步提升。

目前，有600多萬贛商活躍在全球各地，創辦了20
多萬家企業，其中不乏有世界500強企業、中國500
強企業、中國製造業500強企業、全國製造業單項冠
軍企業，還有一批國家級高新技術企業和專精特新
企業，以及100多家上市公司，為經濟社會發展做出
卓越貢獻。 郭美勤 彭倩玉 黃凌媛

鄭海濤：
打造高質量發展 「藍色引擎」

黃代放：
以新質生產力推進發展新趨勢

陸曉琳：
加快中蒙俄經濟走廊建設

秦英林：
堅定不移加大技術創新

錢剛：
融通創新提升鋼鐵行業供給水平

熊建明：
凝聚贛商力量助推高質量發展

王軍 李曉穎 林彬彬 黃鶯 謝嘉敏 胡薇 張宇 楊凌
雲 張麗娟 謝燁挺 相銘 楊琪 劉浩城 黃裕勇 鄧建
樂 杜林 吳超群 孫珂 付彥華 李銀明 王皓萍 謝國
平 郭美勤 蔡寧 童斌
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